

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Persentase nilai dari tahapan validasi yang telah dilakukan berada dalam kriteria nilai 81-100% atau berada pada kriteria "Sangat Baik". Hasil produk yang dikembangkan telah dinyatakan layak dan valid oleh validator serta dapat digunakan dalam pembelajaran. LKPD yang dikembangkan dapat dijadikan alternatif sebagai bahan ajar dalam kegiatan pembelajaran pada materi pertumbuhan dan perkembangan.

Berdasarkan hasil yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa LKPD berbasis *QR Code* yang telah dikembangkan dapat meningkatkan pemahaman peserta didik terhadap dalam memahami materi pertumbuhan dan perkembangan sebesar 40%. Produk LKPD yang dikembangkan telah melewati beberapa tahapan validasi diantara yaitu validasi ahli materi, validasi ahli desain, dan uji coba kelompok kecil tingkat keterbacaan dan keterlaksanaan.

B. Saran

1. Saran pemanfaatan

LKPD yang dikembangkan telah melewati validasi oleh ahli desain, materi dan uji coba pada kelompok kecil, sehingga produk yang dikembangkan telah layak digunakan dilapangan dalam kegiatan pembelajaran. Dalam pemanfataatan LKPD hendaknya dapat memperhatikan dan menjaga keadaan LKPD agar tetap dalam keadaan yang baik supaya kode *QR Code* dalam LKPD yang dikembangkan tidak rusak dan dapat diakses dengan baik. Apabila kode *QR Code* yang ditampilkan rusak maka kode *QR Code* tidak dapat diakses atau digunakan. Untuk menggunakan kode *QR Code* sebaiknya mengunduh aplikasi *QR Code* dan barcode pada play store selanjutnya pindai kode *QR Code* yang telah disediakan dengan aplikasi *QR Code* dan barcode untuk dapat membantu kegiatan pembelajaran.

2. Pengembangan

a. Pengembangan dalam pembuatan LKPD

Dalam pengembanganya LKPD ini menggunakan aplikasi *microsof word*. Aplikasi *microsof word* adalah sebuah perangkat lunak yang berfungsi untuk mengolah kata yang meliputi mengedit, membuat dan memformat dokumen

aplikasi ini memberikan kemudahan dalam menyisipkan sebuah gambar dalam dokumen yang dibuat. Aplikasi *microsof word* sering digunakan dalam membuat sebuah teks, brosur, buku, modul, poster dan lain-lain namun aplikasi ini terbatas dalam membuat desain atau tampilan dari produk yang dikembangkan. Saran dalam pembuatan LKPD yaitu dengan menggunakan aplikasi software *corel draw* atau *photoshop* aplikasi ini dapat membuat desain lebih menarik.

b. Video yang digunakan

Saran bagi peneliti yang ingin mengembangkan kembali LKPD ini yaitu dapat membuat video yang dibuat sendiri sebagai bahan pendukung peserta didik dalam pembelajaran.

c. Memperkaya referensi

Bagi pihak sekolah dan pihak lain yang ingin mengembangkan kembali LKPD ini disarankan untuk lebih memperkaya referensi sehingga materi pembelajaran akan menjadi lebih lengkap dan dapat dijadikan referensi yang relevan sehingga menjadi bahan ajar yang yang baik dan dapat menambah wawasan bagi pengguna.